
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE PAROISSE 
 

Monthey, Jeudi  15 mars 2012 
 

 
1 OUVERTURE 

30 personnes participent à cette assemblée de printemps 
Le président Philippe Ritter souhaite la bienvenue aux  paroissiens ainsi qu’aux 
représentants des autorités civiles et religieuses qui ont répondu positivement à notre 
invitation. 
 
Pour les invités présents: M.Raymond Minger délégué du Conseil Synodal, Mme.Fabienne 
Rime déléguée de Monthey, Mme.Sylviane Coquoz déléguée Massongex, Mme Pfulg 
Fabienne d’Illarsaz (activités de l’enfance) 
Pour les invités excusés : MM. les Curés Jérôme Hauswirth et Vincent Lafarge ; M. le Préfet 
Antoine Lattion ; Mme Rose-Marie Antille, Sous-préfète ; Mme. Josiane Granger et M. 
Gérard. Parvex, commune de Collombey-Muraz ; Mmes Marianne Maret et Evelyne Preitner, 
commune de Troistorrents ; M. Bernard Moulin, commune de Massongex ; Mme.Chantal 
Métral, commune de Champéry.  
M. José Marti, président du Conseil synodal. 
Pour les paroissiens : M.et Mme Pierre Berruex ; M.et Mme Willy Croset ; M. Guy Chessex ;  
M.Marcel Delavy ; M. Gilbert Kramer ; Mme Lucienne Deslex ; Mme Lisa Viredaz 

 
Le président, propose un complément à l’ordre du jour, soit au point 9, élection d’un nouveau 
Vérificateur des comptes. 
 
 

2    LECTURE DE LA CONFESSION DE FOI 
Mario Giacomino diacre de la paroisse, prononce l’énoncé de notre confession protestante. 
 

3    DESIGNATION DE 2 SCRUTATEURS 
       Sont désignés: Mme Yvonne Henri et .M Michel Berner 
 
4 ADOPTION des  Procès verbaux  

Protocoles des AG 2011, du 17 mars et du  27 septembre. 
La lecture de ces documents n’est pas demandée, ces protocoles sont acceptés à mains 
levées à l’unanimité par l’assemblée. 
 

 5  LECTURE EST ADOPTION DES RAPPORTS D’ACTIVITE 20 11 
 
Rapport d’activité du Conseil de paroisse  : Par Robert Burri président 
Le Conseil de paroisse est constitué de 8 membres laïcs et, je l’espère, pour la dernière 
fois, de deux ministres de paroisse, un troisième et nouveau ministre faisant 
actuellement, comme vous le savez, l’objet d’une intense procédure de recherche qui 
devrait aboutir ces prochaines semaines. Donc, pour l’instant, je salue MM le pasteur 
Philippe GENTON et le diacre Mario GIACOMINO. Le CP est ouvert à l’accueil de la 
diacre en milieu professionnel active dans les écoles – Marie-Aimée MISCHLER. Il y a 
lieu de relever l’intervention d’une autre ministre sur le territoire de la paroisse ; il s’agit 
de Madame la diacre Daisy BENTURQUI d’Epinassey, qui assume l’aumônerie 
protestante de l’hôpital du Chablais, sites d’Aigle et de Monthey. A toutes fins utiles, je 
précise que ces deux derniers postes ne sont pas financés par la paroisse. 
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J’adresse aussi des remerciements à tous les partenaires avec qui la paroisse a 
entretenu des relations durant cette année : notamment le Conseil Synodal et les 
représentants des 6 communes que nous desservons. 
 
Je tiens à remercier mes collègues du CP et nos ministres, ainsi que leurs compagnes et 
compagnons respectifs, grâce à qui les affaires courantes ont pu être accomplies dans 
un esprit serein, constructif et empli de respect mutuel. Je relève en particulier le gros 
travail fourni durant les derniers mois en vue de concrétiser la création d’un 3ème poste 
ministériel à Monthey. La garantie du financement de ce poste nous a été donnée par le 
biais d’une nouvelle convention signée avec les 6 communes en date du 22 août 2011. 
Dès cette date, le CP a investi une grande partie de son énergie pour affiner le profil de 
ce nouveau poste en informant l’AG au fur et à mesure. Une Commission de 
présentation (Comprés) a été constituée et le fruit de son travail devrait être connu ces 
prochains jours. En effet, comme la plupart d’entre vous le savent, 2 candidats sont en 
lice. Ils ont été rencontrés par la Comprés au début de cette semaine. L’un a prêché 
dimanche dernier et le second le fera dimanche qui vient. La Comprés se réunira mardi 
prochain pour évaluer ces deux candidatures et, si possible faire un choix qui devra être 
soumis à élection lors d’une AG extraordinaire de paroisse, dont la date a été 
provisoirement fixée au dimanche 6 mai à l’issue du culte. 
 
Dès le 1er janvier de cette année, le CP a engagé une nouvelle secrétaire de paroisse en 
la personne de Mme Régine DUBOSSON laquelle est présente à 50% au bureau 
paroissial. Ceux-ci seront d’ailleurs réaménagés pour y accueillir les trois ministres, dans 
une volonté de favoriser les synergies entre eux et le secrétariat paroissial. La cure, dont 
l’avenir sera traité dans l’AG de tout à l’heure relative aux bâtiments, n’accueillera plus le 
bureau d’un ministre, quel que soit le sort qui lui sera réservé (à la cure, pas au ministre). 
 
Afin de mener à bien sa tâche, le CP s’est réuni environ une fois par mois en séance 
ordinaire, précédée par une séance du Bureau du CP.  L’option de travailler en deux 
groupes distincts, l’un, intitulé Groupe Mandarine, a porté le souci des questions d’ordre 
spirituel, alors que l’autre, nommé Groupe Bleu, s’est penché sur tout ce qui avait trait 
aux inquiétudes matérielles.( suivront leurs rapports respectifs.) 

Il a été donné au président du CP, accompagné par la trésorière Micheline ECOFFEY, 
de participer à une rencontre d’information avec les présidents et caissiers des paroisses 
de l’EREV à Sion. Il y a lieu de relever, et de porter dans nos prières, les difficultés 
rencontrées par le Conseil Synodal. D’une part, son président sortant au prochain 
Synode a dû cesser avec effet immédiat toute activité avant le terme de son mandat. En 
effet, M. José MARTI est profondément atteint dans sa santé. D’autre part, le 
renouvellement du CS lors du prochain Synode n’est pas encore garanti pour l’ensemble 
des postes à repourvoir ; il manque en particulier un ou une candidate des paroisses du 
bas du canton. Par ailleurs, la reprise du poste de trésorier, qui deviendra vacant suite 
au départ de M. Raymond MINGER, n’est pas encore assurée. 
  
Conclusion 
Avant de donner la parole aux autres dicastères pour leurs rapports respectifs, il y a lieu 
d’adresser un tout grand merci aux bénévoles qui s’investissent pour  le bien de notre 
paroisse et la proclamation de l’Evangile dans notre région. 
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Rapport du Groupe Orange  : Lu par Mariette Martinet 
Groupe composé du pasteur Philippe Genton, de Mmes Anne Aigros, Mariette Martinet, 
Lyne Menthong Gex-Fabry 
 
Le groupe Orange, la subdivisions du conseil de paroisse, chargé des questions d’ordre 
spirituels a principalement travaillé cette année autour des thèmes suivants : 

• Les cultes différenciés, et autres cultes spéciaux, 
• Organisation de gouters pour les ainés, 
• Financement de l’ouverture du temple, 

Cultes différenciés 
Mis sur pieds au courant de l’année 2010, nous en avons organisé et présenté 3 au 
courant de 2011: 

• Le 27 02 2011, un culte de méditation autour d’un texte biblique 
• Le 01 Mai 2011, un culte de partage autour d’une question biblique ; à la suite de 

ce culte, nous avons ressenti le besoin des paroissiens de vouloir éclaircir des 
points de leurs lectures bibliques et nous avons à cet effet mis sur pieds une 
boite à questions d’où sortiraient les questions des prochains cultes. 

• Le 23 octobre, un deuxième culte de partage, dont le thème venait de la boite à 
question.  

Outre ces cultes différenciés, nous avons également organisé et présenté le culte de la 
journée d’offrande 2011 et, le 11 Décembre 2011, un culte pour les familles de tous les 
paroissiens endeuillés au courant de l’année. 

Gouters des ainés 
Au courant de l’année 2011, nous avons eu l’occasion de préparer et d’offrir trois gouters 
aux ainés de la paroisse : un culte en première partie suivi d’un gouter et d’une 
animation 

• Le 22 Avril : gouter animé par un groupe d’accordéoniste. 
• Le 16 Septembre : gouter animé par un concert d’orgue  
• Le 24 décembre : gouter avec cantiques de Noël 

Ouverture du temple 
Dans le cadre de la recherche de fonds pour financer l’ouverture du temple, Mesdames 
Martinet Mariette et Dépraz Anita ont tenu deux stands au marché de Noël de Val d’Illiez. 
Elles y ont vendu des produits confectionnés par elles-mêmes et ont ainsi pu récolter 
quelques centaines de francs  

Prochains chantiers 
Parmi nos prochains chantiers, nous pouvons citer entre autres : 
 

• La préparation et l’organisation des trois cultes télévisés qui seront retransmis 
depuis le temple de Champéry les 07 Octobre, 04 Novembre et 24 Décembre  

• Organisation des festivités pour le centenaire du temple de Champéry, festivités 
fixés au 26 Août prochain. 

• Le projet de préparation de l’exposition fierté protestante 

Pour le groupe Orange : L. Menthong Gex-Fabry 
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Rapport du Groupe Bleu  : Rapport lu par : Sylvie Fracheboud 

Les membres du Groupe Bleu :  
Robert Burri, Mario Giacomino, Micheline Ecoffey, Sylvie Fracheboud, Guy Chessex, 
Cyril Borboën. 

Le groupe Bleu s'est rencontré 2 fois durant l’année 2011 pour s'occuper des dossiers 
suivants : 

• Finalisation du nouveau site Internet 

• Engagement d'une nouvelle secrétaire à 50% 

• Réflexion sur l'avenir de la cure 

De plus les travaux suivants ont été effectués à titre individuel par le secrétaire de 
paroisse 

• Etude d'un éventuel changement de téléphonie 

• Changement du parc informatique 

Finalisation du nouveau site Internet 

Au mois de février 2011 le groupe Bleu s'est réuni afin de proposer au CP les dernières 
décisions à prendre pour finaliser le site Internet www.erev-monthey.ch, une relecture et 
apporter les corrections nécessaires. 

Nous avons établi une liste de partenaires à qui nous allons proposer un espace 
publicitaire. Lorsque nous avons désiré prendre les contacts nécessaires avec ces 
personnes, plusieurs gros dossiers étant en cours et notre secrétaire étant 
démissionnaire, nous nous sommes retrouvés sans ressources pour établir les contacts. 
Mme Régine Dubosson ayant commencé au 1er janvier 2012 doit tout d'abord traiter 
tous les travaux n'ayant pas été entrepris depuis octobre 2011, puis nous lui 
transmettrons le dossier dès que possible. 

Engagement d'une secrétaire à 50 % 

En relation avec le 3ème poste et au vu de l’augmentation notoire de la charge de travail, 
le taux d’occupation du secrétariat se devait d’augmenter. Il a donc passé de 20% à 
50%. 

Suite à la démission de Mme Max, le poste a été mis au concours. Pas moins de 70 
dossiers ont été examinés. Quatre candidates ont été auditionnées dont parmi elles 
Mme Régine Dubosson Voeffray, actuelle secrétaire. 

Depuis le 1er janvier 2012, Mme Dubosson accueille les paroissiens et les visiteurs et 
assure la gestion du secrétariat tous les matins. 

Etude d'un éventuel changement de téléphonie 

Lors de l'AG de mars 2011, nous vous annoncions qu'une étude pour un changement de 
téléphonie était en cours. Suite à un problème de contrat, durant le printemps la paroisse 
s'est retrouvée sans accès Internet et nous avons dû d'urgence établir une nouvelle 
entente avec Swisscom. Ce nouveau contrat, incluant certaines communications, devrait 
nous coûter moins cher qu'auparavant et après une première estimation nous sommes 
parvenus à la conclusion que les économies potentielles ne couvriraient pas les coûts 
engendrés pour changer notre système téléphonique. Pour l'instant nous avons 
abandonnés le projet. 
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Changement du parc informatique 

Certains ordinateurs donnant des signes de faiblesses, sur demande du CP, M. Borboën 
a entrepris les démarches pour changer notre système informatique. Des devis ont été 
demandés pour changer tout le parc, soit 4 ordinateurs. Le choix s'est porté sur Mac 
pour les raisons suivantes : 

• Selon différents avis, Mac est plus fiable (moins de pannes). 

• Peu de virus attaquent les Mac. 

• Possibilité de location sur 3 ans. 

Cette dernière raison a eu un gros impact sur notre décision puisqu'il nous permet 
d'étaler les frais d'acquisition sur plusieurs années et ainsi permet d’avoir un budget 
stable au niveau matériel informatique. 

Réflexion sur l'avenir de la cure 

A fin 2011 un nouveau grand chantier du groupe Bleu s'est ouvert, l'avenir de la cure. 

Suite à une première estimation élevée des coûts de réfection de la cure, la question 
suivante s'est posée :  

• "Est-il judicieux de mettre un montant si élevé sans que la paroisse n'en retire un 
certain bénéfice ?" 

Lors de notre dernière rencontre l'éventualité de démolir la cure et de construire un 
immeuble est venue en discussion, suite à quoi un groupe spécifique sera créé, 
composé du groupe bleu et entouré de personnes compétentes dans le domaine de la 
construction. pour l'instant il n'est pas encore possible de nommer ces personnes parce 
que le groupe n'est pas encore établi. Nous vous tiendrons au courant lors des 
prochaines AG sur l'évolution du projet d'études. 

Rapport pastoral année 2011 : Par Philippe Genton, pasteur 
Si l’année 2010 avait été marquée par une baisse significative des actes pastoraux, la loi 
des statistiques s’est imposée à nouveau pour 2011. 61 actes pastoraux dont 22 
baptêmes marquent bien une demande toujours soutenue adressée par les familles à 
notre paroisse. 
Les chiffres paroissiaux sont intéressants comparées aux statistiques officielles. 
 
Entre 80 et 100% des familles des protestants décédés ont demandé des obsèques à 
notre paroisse ces dix dernières années. Environ 55% des enfants nés de famille 
protestante ont reçu le baptême. Quant aux mariages, notre paroisse en célèbre entre 
10 et 15% alors qu’elle ne représente que le 6% de la population valaisanne, et le 14% 
de la population chablaisienne. Dans ce cas, la quasi totalité des demandes de 
bénédiction de mariage nous sont adressées. 
 
Ces chiffres montrent que le plus grande partie de la population protestante résidant 
dans notre paroisse se montre motivée. Et les chiffres que pourrait citer Mario 
concernant les enfants et les catéchumènes sont tout aussi significatifs. 
Nous mesurons bien entendu le fossé qui persiste entre l’optimisme – ou la naïveté -de 
ces chiffres et la réalité de la présence des mêmes familles dans la vie quotidienne de 
notre paroisse. Nous avons l’occasion d’y revenir régulièrement tant la prétention à la 
communauté que nous croyons devoir défendre, nous semble trahie. 
 
Laissons donc les chiffres et leur rigueur pour nous intéresser à la vie de notre paroisse. 
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2011 a été l’année du déploiement effectif du fonctionnement du Conseil de Paroisse en 
deux sous groupes, l’un chargé des questions spirituelles et l’autre des questions 
administratives. Je n’y reviens pas puisque ces groupes rendent rapport de leurs côtés. 
 
Le groupe chargé des questions spirituelles a développé des cultes différenciés. 
L’objectif était de privilégier l’intérêt des participants. 
J’ai été en effet frappé par le fait que la plupart de nos cultes abordent des questions, 
souvent purement théologiques qui ne nous concernent pas dans la vie quotidienne. 
Beaucoup souhaitent que soient abordées des questions d’actualité. Le risque - bien 
connu des théologiens et des formateurs à la prédication - est que la chaire devienne 
une tribune. Le pasteur n’a pas comme rôle de prêcher des idées personnelles, ou de 
commenter l’actualité de son point de vue en enrobant son propos d’Évangile. Les 
risques de manipulation des paroissiens et de l’Évangile sont trop grands ! 
 
Aussi les cultes qui ont donné place à la méditation et au partage des lectures de 
l’Evangile, le culte autour des familles des défunts de l’année, et tout récemment autour 
des malades et de leurs familles ont touché non seulement aux émotions, mais ont 
également participé à créer du lien. 
C’est bien le rôle de l’Église. Créer des liens. Non pas de ces liens qui créent des clans, 
mais ceux qui font d’une population, une communauté. Si nous constatons constatons 
avec regrets une communauté qui ne rassemble pas, nous pouvons par contre nous réjouir 
d’une communauté au sein de laquelle se tissent des liens de solidarité. C’est sans doute 
une des fonctions du culte que nous voulons encore explorer davantage. 
 
C’est d’ailleurs ce que nous dit la population lorsqu’elle s’implique souvent de manière 
significative lors d’une cérémonie religieuse, et plus encore lorsque notre paroisse se mouille 
en faveur des personnes qui ont besoin que notre société développe des solidarités fortes. 
Il est  notamment remarquable de constater que les repas communautaires et les tables du 
Rhône ne sont pas seulement des œuvres au sens classique du terme, mais des 
circonstances qui développent des liens interpersonnels. 
 
Liens très forts entre paroisses catholiques et protestante, entre celles-ci et les services 
communaux et cantonaux, entre les bénévoles qui s’y activent et entre les personnes qui en 
bénéficient. Bien plus que des prestations, ce sont des relations dont il est question ! 
 
2011 est également l’année où notre paroisse a signé une nouvelle convention avec les 
communes dont l’essentiel est l’augmentation substantielle de la contribution 
intercommunale  au financement de nos projets. 
J’aimerais commencer par remercier les communes qui nous ont entendus. En soutenant 
financièrement nos projets, les communes reconnaissent, et dans une certaine mesure 
acquittent, ce que nous tentons de vivre et de réaliser au service de la population qui réside 
dans notre paroisse. 
J’aimerais également remercier le Conseil de Paroisse, qui, parvenu maintenant à mi 
mandat, a beaucoup entrepris et entreprendra encore beaucoup si j’en juge du dynamisme 
qui anime chacun de ses membres. Merci parce que c’est grâce à vous et à la confiance que 
vous inspirez que la nouvelle convention a pu être signée. Ce n’est pas le résultat obtenu du 
seul Président, même s’il a joué son rôle de premier plan de manière excellente, mais le 
travail d’une équipe efficace parce que chacun y donne ce qu’il a de meilleur. 
Merci à vous chers paroissiens, parce que vous avez soutenu et votre Conseil et vos 
ministres. Et pourtant nous vous en faisons voir parfois de toutes les couleurs ! Vous nous 
permettez de travailler de telle sorte que notre paroisse reste contemporaine et ouverte, 
capable de tisser et conserver des liens avec une population elle-même soumise aux 
nécessités de changements permanents. 
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Merci à toi, Mario, j’ai toujours autant de plaisir à travailler à tes côtés, je me réjouis de 
poursuivre cette aventure d’autant plus que nous allons probablement la vivre à trois bientôt. 
Merci à Pauline qui a créé le secrétariat et à Régine qui le développe depuis quelques mois, 
et qui toutes deux successivement sont entrées dans une paroisse bien plus que dans une 
charge administrative et y jouent le rôle d’accueil et de centre d’informations dont nous 
avons besoin. 
 
J’aimerais terminer en évoquant encore deux choses. 
Tout d’abord, le fait que la cure soit à louer, ne signifie pas que je quitte la paroisse. Mon 
départ viendra, je tiens à rassurer ceux qui s’impatientent de me voir tourner les talons. La 
cure fait l’objet d’une réflexion quant à son avenir, mais j’ai gardé quant à moi domicile 
officiel à Monthey. 
 
Mes fonctions cantonales m’ont conduit à travailler sur un échelon romand, notamment sur 
des questions qui touchent aux ministères diaconaux et pastoraux. Il n’est pas possible 
d’entrer dans un tel sujet ce soir, et ce n’est pas notre objet. Je dirai seulement que je suis 
frappé et inquiet de constater un repli communautaire croissant dans l’ensemble des 
paroisses de Suisse romande. De très nombreuses concessions, de graves compromis sont 
consentis dans le but de trouver des solutions faciles et peu coûteuses par les paroisses. 
Les enjeux cantonaux, et surtout les conséquences de certains choix indiffèrent de plus en 
plus les ministres, les Conseils de paroisse et les paroisses, et même les Synodes ! 
tellement l’esprit de l’Église universelle est sacrifié au profit des intérêts immédiats des 
membres actifs des paroisses. Quitte à remettre en cause les principes d’une Église 
synodale, et ceux d’une Église de droit public et multitudiniste. 
Si ce n’est pas - ou très peu - le cas de notre paroisse, cette culture communautariste est 
contagieuse. Je souhaite que notre paroisse y résiste, et qu’elle continue au contraire 
d’exercer son ministère au sein d’une Église qui la dépasse, et qu’elle ne peut réduire à sa 
seule dimension. 
 
2012 sera l’année des trois ministres, des trois cultes télévisés et du centenaire de 
Champéry. Ce sera sans doute un aussi bon cru, et je m’en réjouis. 
 
Rapport Diaconal : Par Mario Giacomino, diacre 
Enfance et catéchisme : 
Le secteur de l’enfance nous donne toujours passablement de satisfactions.  
80 % des enfants protestants acceptent de participer aux fenêtres catéchétiques qui 
réunissent également les enfants des 2 Rives.  
La fréquentation des journées d’enfants est stable. Par contre, l’équipe d’encadrement 
aura besoin de nouvelles forces. Voici un défi pour le nouveau ministre qui s’occupera 
de ce secteur d’activité.  
Dans le courant de l’année 2011 nous avons reçu avec gratitude le nouveau pasteur de 
la Paroisse de 2 Rives qui s’est intégré rapidement à l’équipe catéchétique. 
Depuis janvier 2012, le pasteur Pedro Brito porte la responsabilité des journées 
d’enfants ainsi que de quelques journées catéchétiques pour les adolescents. Nous le 
remercions pour sa disponibilité et ses compétences. 
Social : 
Grace à l’aide d’une assistante sociale à la retraite, le Relais accueille des personnes 
dans la détresse et crée des ponts entre ces personnes et les services sociaux 
communaux. Ce travail d’écoute et d’accompagnement a été reconnu par la Commune 
de Monthey et par la Commission sociale qui ont promis un aide financière substantielle 
au Relais. 
Cette année 2012 les Repas Communautaires fêtent leur 15ème anniversaire. La fête 
aura lieu par le moyen d’un Repas le mardi 27 mars prochain à midi à la Maison des 
Jeunes de Monthey. Pour l’occasion les fondateurs, l’abbé Henri Roduit, Mme Ulrich (qui 
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présidait l’Association de défense des Chômeurs de Monthey) et les bénévoles des 
débuts seront présents. Plusieurs d’entre vous sont concernés par cette invitation, 
sentez-vous libre de venir faire la fête avec nous. 
Travail à l’extérieur (CER) 
Comme je l’annonçais l’année passée, je suis impliqué dans la mise sur pied de la future 
formation diaconale romande. Les bases de cette formation sont en train d’être posées. 
Ce chantier va me demander passablement d’énergie et de temps mais il s’agit d’un 
service rendu non seulement aux futurs diacres mais également à nos Eglises romandes 
qui auront grand besoin de nouveaux ministres bien formés ces prochaines années. 
 
Remerciements : 
Comme chaque année, je souhaite remercier chaleureusement tous les paroissiens 
bénévoles avec qui j’ai le plaisir de partager mon travail.   
Un merci à Fabienne Pfulg : 
Dans le courant de l’année 2011, Mme Fabienne Pfulg a demandé d’être libérée de ces 
responsabilités au sein de l’équipe des monitrices des enfants. Avec Pascale Borboën 
que nous avons remerciée l’année passée, elle a contribué à organiser des dizaines de 
journées d’enfants en mettant à disposition ses talents de bricolage et d’animation. 
Un grand merci à Fabienne pour tout le travail dont elle a fait cadeau à la paroisse. 
Actualités et projets 2012. 
Depuis le mois de janvier j’ai repris l’aumônerie des prisons valaisannes à 30%. Je ne 
suis donc en paroisse plus qu’à 70%. Mon nouveau cahier se dessine ces jours-ci, il 
sera toujours très diaconal, avec mon engagement dans le Relais et les Tables du 
Rhône. J’espère pouvoir bientôt consacrer un peu plus de temps au groupe Réfugié 
rencontre qui s’occupe de l’accueil des migrants et des requérants d’asile.  

************************** 
Tous les rapports présentés sont approuvés par l’Assemblée. 
 

6   COMPTES 2011 Robert Burri nous donne la présentation. 
Brefs commentaires  sur les différences significatives dans les comptes énumérés selon leurs 
numéros dans la comptabilité 
Frais de culte 
4003 : Réparation caillebotis et stores      1'799.20 
4004 : Financement fond de relevage des orgues (+part de  2010)  3'814.80 
4006 : construction de 6 nouvelles places de parcs      3'512.45 
4010 : Figure à ce poste le remplacement de la sono de la salle  4'706.35  
4601-4602 Ces comptes sont auto financés par leurs recettes 
4901 : Montant de la cotisation, selon statistique des communes 46'536.- 
5082 :  Recette des locations des places de parc          8’090.- 
5118. Nouveau cpte, concerne utilisation photocopieuse par des tiers   751.15 
5800 : somme prise dans le fond diaconie pour alimenter le cpte 4903   211.55  
 
 
Ménage paroissial 
6012 : Chiffres donnés par l’EREV (part de la paroisse)   58'652.55  
6110 : Chiffres donnés par l’EREV (part de la paroisse)   16'296.95  
7413 : Augmentation due à  plus de manifestations qu’en 2010  14'628.85 
8202.  En diminution, contributions volontaires des paroissiens   48'330.30  
8203.  En augmentation, Dons pour actes ecclésiastique    10'030.- 
8300 : Légère perte, en rapport avec le cpte 7413    14'066.95 
 
 

  Fonctionnement du culte :   Les charges se montent à     FS. 467'985.05           
                                           Les recettes se portent à       FS.  458'361.14 
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  Soit un résultat pertes de FS. 9’623.91 
                                                  

Fonctionnement des autres secteurs : Les charges se montent à    FS.  92'932.05                                                           
Les recettes se montent à     FS. 89'238.50 soit un déficit de FS 3693.55 

         Le résultat global laisse apparaître une perte de   FS.13'317.46 
 
         

7 RAPPORT DES VERIFICATEURS 
 

 Les vérificateurs, (excusés ce soir), Mme Pierrette Jayet et M. Patrice Moret ont contrôlé ces 
comptes 
Le total du bilan se monte à FS 53'164.65 et le compte pertes et profits d’un total de                        
FS 560'917.10. 
Perte pour le fonctionnement du culte de FS. 9'623.91, et d’une perte de Fs 3'693.55 pour le 
fonctionnement du ménage paroissial. 
Les vérificateurs relèvent l’excellent travail de Mme Ecoffey dans la tenue de la comptabilité 
 

8   DISCUSSION, APPROBATION ET DECHARGE 
Ces comptes sont acceptés, décharge est donnée au caissier, vérificateurs et au CP. 
 

9 NOMINATION D’UN  NOUVEAU VERIFICATEUR 
Est élu en remplacement de M P. Moret, M.Jean Doyen de Monthey 
 

10 3Ème POSTE MINISTERIEL  
L’offre d’emploi pour ce poste à été publiée au 4ème trimestre de 2011. 
Une dizaine de candidats se sont intéressés en demandant des informations ou en déposant 
leur postulation. 
Pendant ce temps, une commission de présentation s’est réunie à plusieurs reprises pour 
définir  les critères d’engagement et préparer une grille d’évaluation pour l’examen des 
candidats. 
En février 2012, seuls 2 candidats, ont été retenus et soumis à des tests d’appréciation,  
devant la commission et le CP, puis participation aux activités de l’enfance ou de jeunesse, 
et pour chacun la prédication lors du culte dominical, avec l’évaluation des paroissiens. 
Le 20 Mars se tiendra la séance de décision de la commission de présentation. 
Une Assemblée extraordinaire sera fixée pour les paroissiens le dimanche 6 mai prochain. 
 

11   MESSAGE DES INVITES 
Mme Fabienne Rime conseillère municipale à Monthey 

 - Apprécie les visites de classes scolaires avec notre pasteur. 
- Approuve le message de notre diacre sur son projet d’accueil des migrants. 

 - Se dit satisfaite que nos comptes soient approximativement équilibrés. 
 - Elle invite les paroissiens de Monthey à s’intéresser aux affaires communales. 
 Mme Sylvianne Coquoz pour Massongex 

- Vient d’être élue au Conseil municipal de cette commune. 
- Elle vient s’informer avec plaisir à notre Assemblée, elle constate le dynamisme 

   qui anime les responsables de notre paroisse. 
 M.Raymond Minger délégué du Conseil Synodal. 

- Nous apporte les salutations de son président M.Marti atteint sérieusement dans sa santé. - 
- Remercie Ph Genton d’en assurer l’a présidence par interim  
- Lance une boutade. « La paroisse loue les places de parcs en lieu de louer le Seigneur » 
- Informe de la disponibilité d’un Fond (en prêt) à la disposition des paroisses qui voudraient  
  entreprendre des travaux. Fond créé par la vente du patrimoine de l’EREV à Sapinhaut. 
- Il souhaite d’or et déjà la bienvenue au 3ème ministre qui sera engagé pour Monthey. 
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12   DIVERS 
Mario Giacomino. Annonce la prochaine vente de paroisse du 11-13 mai prochain, avec la 
participation du groupe artistique et culturel «  Le Garenne », et tous les stands habituels. 
Dimanche repas de midi pour la fête des mères. Mario donne rendez-vous aux bénévoles, le 
jeudi 10 mai pour le montage des infrastructures. 
 
Philippe Genton : Annonce  l’inauguration de la réfection  du temple pour le dimanche 26 
août à Champéry.  
 
Il Travail activement avec le groupe Orange à la préparation de 3 cultes qui seront 
retransmis par la TSR, soit : les dimanches 7 octobre et 10 décembre, puis celui de Noël le 
25 décembre à Champéry. 
La population de ce village de montagne manifeste son enthousiasme pour nos futures 
manifestations. 
 
Notre président d’Assemblée. M Ritter, remercie l’auditoire de l’attention portée à cette 
Assemblée, et propose d’ouvrir l’assemblée de l’Association des bâtiments de Biolle, 
 
 
 
      Le président :                  Le secrétaire. 

  
       Philippe Ritter       J-P Viredaz  

 


